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Protokoll der 30. Generalversammlung vom 26.11.2022 in Saas-Fee 
 
Vorsitz:   Samuel Anthamatten 
Protokoll:   Sarah Burgener 
Anwesend:   102 
 

1. Begrüssung 
 
Um 17.30 Uhr startet Samuel Anthamatten die 30. Generalversammlung der SAC Sektion Saas in der Turnhalle Saas 
Fee.  
Der Präsident begrüsst die anwesenden SAC Kollegen und Kolleginnen. Speziell begrüßt er die Freunde vom SAC Zer-
matt vertreten durch Silvia Burgener, den Vertreter der Gemeinde Saas Fee, Fabian Zurbriggen sowie Bruno Ruppen, 
Präsident Saas Grund. Speziell willkommen heisst er die Kollegen der CAI. Er bedankt sich bei der Gemeinde für das 
Gastrecht und im Vorfeld auch für den offerierten Apero im Anschluss an die GV. Auch Roberto und seinem Team vom 
Catering gilt ein herzlicher Dank für die ganzen Vorbereitungen und den kulinarischen Teil. 
 
Fabian Zurbriggen begrüsst alle. Er lässt den Präsidenten von Saas Fee entschuldigen. Mit dem Dom liegt der höchste 
Berg auf Schweizer Boden in Saas Fee. 1858 Erstbesteigung, aber eine Legende besagt, dass der Dom bereits früher 
bestiegen wurde. Begeisterung für die Berge ist gross und die Gemeinde freut sich, den SAC begrüssen zu dürfen und 
offeriert anschliessend den Apéro.  
 
Das Traktandum Ice-Climbing wird vorverschoben, da Kurt Arnold anschliessend noch an der GV des Skiclubs teilneh-
men muss.  
 
Es haben sich im Vorfeld der GV 40 Mitglieder entschuldigt. Diese werden namentlich aufgelistet. 
 
Es werden die Traktanden vorgelesen, die bereits auf der Einladung und Homepage ersichtlich waren.  
 

2. Wahl des Stimmenzählers 
 
Als Stimmenzähler werden von der GV Jan Olle und Alessandro Marino bestimmt. 
 

3. Protokoll der GV vom 27. November 2021 
 

Das Protokoll der letztjährigen GV in Saas Grund wurde ordentlich im Internet auf der Homepage zur Einsicht aufge-
schaltet. Dieses wird nicht verlesen. Von den Anwesenden gibt es keine Fragen, Einwände oder Ergänzungen und so-
mit wird das Protokoll angenommen. 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten 
 
„Kennst du das Gefühl,…?“ 
 
Samuel erinnert die Anwesenden daran, dass der SAC für Gemeinschaft, Ruhezone, Abkoppeln von der stressigen Zeit 
stehen soll.  
 

4.1  SAC-Zentralverband 
• Digitalisierung: SAC-APP herunterladen lohnenswert, da es viele nutzvolle Informationen für Touren gibt, die 

auch privat verwendet werden können. 
• Heute findet die Präsidentenkonferenz statt. Statuten werden neu überarbeitet, bei der nächsten Delegierten-

versammlung werden diese verabschiedet. Aufgabe des Vorstands wird es sein, die Änderungen durchzu-
schauen und wichtige Informationen mitzuteilen.  

• Kletter-WM 2023 in Bern: Helfer werden gesucht. Der Anlass ist sicherlich ein Besuch wert.  
• Klimastrategie: Ziel klimaneutraler zu werden; Vorschläge wurden gemacht, z.B. Änderungen auf Hütten 
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4.2 Neues Tool für die Tourenanmeldung 
Es gab mehrere Kriterien, etwas zu ändern (Datenschutz, Notfallkonzept,…). Lösungen wurden gesucht, um den Export 
der Anmeldungen sowie des Notfallblatts zu ermöglichen. Zudem kann das Notfallblatt individuell für jede Tour erneuert 
werden (bis jetzt über Excel-File, etwas kompliziert). IT-Team hat den Vorschlag eines Event-Tools mit Ticketlösung 
unterbreitet. Nach erster Nutzung erhält man seine Login-Daten. Das Benutzerkonto wird anhand der Email-Adresse 
erstellt.  
Es müssen ein paar Dinge beachtet werden. Vorzeitige Anmeldungen sind nicht mehr möglich. Für den Helfer-Bonus 
müssen separate Tickets erstellt werden. Eine Warteliste wird nicht mehr geführt.  
Samuel zeigt via PDF-Folien ein paar wichtige Funktionalitäten des neuen Tools.  
Fazit: Art der Verwendung muss noch genauer definiert werden, Verständnis der Funktionalität fehlt noch 
 

4.3 WC Cresta Biwak 
In einer Schnellaktion sind Alex und Samuel aufs Biwak geflogen. Zu ihrer grossen Überraschung stand das Häuschen 
wieder. Sie haben es zusätzlich gesichert. Es stellt sich die Frage, ob es im kommenden Sommer trotzdem erneuert 
werden muss. Es wird für 2023 budgetiert.   
 

4.4 Hüttenwart Grubenalp 
German Kalbermatten tritt als Hüttenwart ab. Für den Winter konnte man Sebastian Zurbriggen ins Boot holen. Für den 
Sommer wird noch jemand gesucht. Optimiert wurden bereits die Zahlungsmöglichkeiten (Twint) und das Schlüsselsys-
tem.  
 

4.5 Helfer-Bonus 
Ice Climbing Saas-Fee im Januar – Marc Briggeler 
Arbeitstag Grubenalp – Hüttenwart Grubenalp 
Neu: Zermatt Marathon, 01. Juli 2023  –  Stephan Wyer und Nadine Briggeler  
Dem SAC Saas wird ein attraktiver Streckenabschnitt zugeteilt.  
 
Der Helfer-Bonus ist gültig für das laufende und folgende Jahr und man kann sich damit vorzeitig für eine Tour anmel-
den.  

 
Samuel dankt Stephan und Nadine fürs Organisieren des Zermatt Marathons 2023 und appelliert an die Mitglieder, sich 
als Helfer für die Anlässe zu melden.  
 

 
Berichte der Ressortchefs 

 
7.1 Ice-Climbing (vorgezogen) 
 

Letztes Jahr (Januar 2022) durfte Saas Fee WM Elite und Jugend durchführen. Dies gab es noch in keiner anderen 
Sportart gleichzeitig. Arnold Kurt zeigt Fotos der Eröffnungsfeier. Es war ein aufwändiger Anlass aufgrund Corona, der 
jedoch gut geraten ist, auch dank Unterstützung des SAC.  
 
Programm 2023: 
14.01.: CH-Meisterschaft; läuft stark über SAC Saas 
27./28.01. Weltcup 
 
Kurt dankt fürs Zuhören und dass er vorher reden konnte. 
 
 

5. Aufnahme neuer Mitglieder / Austritte 
 
Nadine Briggeler gibt Einblick in die Mitgliederstatistik. Es gibt 64 Eintritte und 46 Austritte zu verbuchen. Diese werden 
namentlich aufgelistet. Aktuell hat der Verein nun einen Bestand von 728 Mitgliedern (2021:710). 
 
Es gibt einen Todesfall. Philipp Brun ist mit 30 Jahren am 16.Juli in den Bergen verunglückt. Nadine bittet die Versamm-
lung um eine Gedenkminute. 
 
Im Zentralverband: kein Durchblick, neues Mitgliederprogramm hat alles auf den Kopf gestellt; sämtliche Mitarbeiter 
kündigten. Auch Rechnungs- und Inkassowesen sind um die 4 Monate in Verzug.  
Weitsicht: Fehler werden behoben, ab 2023 neuer IT-Chef Reto Giger, welcher auch zur Geschäftsleitung gehört. Hoff-
nung auf Besserung. 
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5.1 Ehrungen 

 
25 Jahre: Arnold Roberto und Rüdisühli Maria (entschuldigt). 
50 Jahre: Biner Alfons, Sarbach Anton und Lochmatter Odilo (konnte an der eigentlichen Ehrung 2021 nicht anwesend 
sein) 
 
Ehrung German Kalbermatten, Hüttenwart 
Samuel dankt German für den langjährigen Einatz als Hüttenwart.  Hütte wie sie momentan ist, ist grosser Verdienst 
von ihm. Auch seiner Frau Philiberta gebührt grosses Dankeschön.  
German sagt, dass er es gern gemacht hat. Er hat sich gerne um die Gäste gekümmert. Bedankt sich für das Ge-
schenk.  
 

6. Mitglied des Jahres 
 
Mitglieder können auch Vorschläge bringen.  
Vorstand hat Marc Briggeler auserwählt. Er ist Mitglied seit 2009. Hilft seit 2010 den Eiskletter-Cup zu organisieren. War 
von 2011-2014 im Vorstand. TL 2012-2022. Er hat zudem den Helferanlass Zermatt organisiert, war gerne am 01. Au-
gust als TL unterwegs und schreibt tolle Berichte.  
 
Er bekommt ein Geschenk.  
Marc dankt dem Vorstand, dass er Mitglied des Jahres ist.  

 
 

7. Berichte der Ressortchefs  
 

7.2 Wintertouren 
 
Mario Andenmatten, Winter-Tourenleiter-Chef, berichtet kurz über den vergangenen Winter: wenig Schnee 68 % der 
geplanten Anlässe/Touren haben stattgefunden; TL haben aufgrund der Verhältnisse 10 Ersatztouren angeboten 
 

 
 
Besonders wichtig sind dem Verein die Ausbildungskurse, sowohl für die Mitglieder als auch für die Tourenleiter. Dies-
bezüglich macht er noch Werbung für die Lawinenkurse. Es dürften noch mehr Mitglieder mitmachen.  
Mario hat einen Rückblick aller Touren und Aktivitäten des letzten Winters vorbereitet und zeigt diesen, angereichert mit 
seinen feinen Anekdoten. Er bedankt sich bei Michi St. und Alex für die hervorragende Arbeit als Eismeister. Es gab 8 
Eiskletteranlässe mit insg. 71 Personen. 
 

7.3 Sommertouren 
Simone bedankt sich vorab bei Mario für die Arbeit als Wintertourenleiter.  
 

 geplant durchgeführt Teilnehmer 

Berg-/Hochtour 26 17 102 

KS/Klettern 11 7 62 

Wandern 14 9 82 

Ausbildung 7 6 61 

Sonstiges 7 6 56 * 

Gesamt 65 45 363 



  S A C  S a a s  

   S e i t e  4  

P
ro

to
k

o
ll

 G
V

 S
A

C
 S

a
a

s
 2

0
2

2
 

  
 
 
Es war ein sehr heisser Sommer, wenig Niederschläge; aufgrund des schneearmen Winters und Hitze im Sommer wa-
ren Gletscher in sehr schlechtem Zustand. 69 % der geplanten Anlässe/Touren haben stattgefunden. Hauptproblematik: 
Ausaperungen an Steilflanken. Touren müssen den Verhältnissen angepasst werden. Mitglieder sollen flexibel bleiben, 
auch mitkommen, wenn es nicht 4000er sind.  
 
Anpassung Programm: neue Ausbildungskurse (Skitourentechnik, Orientierung); insgesamt mehr Skitouren (bessere 
Verteilung in der Saison); weniger Touren in der Ferienzeit (Juli/August); mehr Touren im Fels; spannende Wandertou-
ren 
 
Neues aus dem Tourenleiterteam: Angela Furrer: erfolgreicher Abschluss TL Winter; Verdrana Ilijevski: aufgrund einer 
Knieverletzung Teilnahme am Sommer TL 2-Kurs nicht möglich, verschoben auf 2023; Marc Briggeler: Rücktritt nach 10 
Jahren Sommer-TL; Brigitte Petrus: Pausenjahr 2023; Geplante Ausbildung 2023: Claudio Anthamatten (Winter) 
 
Simone bedankt sich bei allen TL, Bergführer und an die Kollegen vom Vorstand. 
 

7.4 JO 
 

Carla Arnold berichtet über das vergangene Jahr der JO. Insgesamt fanden 9 Bouldertrainings statt. Ein paar mussten 
leider abgesagt werden. Zusammengezählt gab es 93 Teilnehmer bei den Aktivitäten. Fleissigster TN ist Gian. Weiter 
so! 18 Tage plus 9 Trainings.  
Carla sagt Danke an Fabian Borter (BF). 
Neu: Jugend führt Boulderkeller in Saas-Grund. Vor einer Woche Boulderkeller geputzt. IG unterstützt finanziell. Eintritte 
von Kassa gehen zu Gunsten der JO.  
JO führt im Herbst eine Wochenende lang die Grubenalp-Hütte. 
 

7.5 Kultur 
 
Alfons Kalbermatten, der Kulturbeauftragte des SAC Saas, berichtet über verschiedenste Anlässe:  
BergBuchBrig. Er stellt 2 Bücher vor und erwähnt die Ausstellung im Alpinen Museum in Bern (Mitholz).  
 
 

7.6 Umwelt 
 
Hilda Kalbermatten wird einen News-Beitrag erstellen 
 
 

7.7 Alpine Rettung 
 
Rolf Trachsel berichtet kurz über die Einsätze.  
 
Winter: 9 Spalteneinsätze,  4 Evakuationen, 1 Absturz (tödlich) 
Sommer: 36 Evakuationen, 6 x Absturz (4 tödlich), 3 x Spalt, 2 x Verstiegen Abseilen, 1 x Suchaktion  
 
 

8. Kassa-und Revisionsbericht  
 

Kassier Dominik Burgener stellt die Jahresrechnung der Sektion und der JO vom 01.10.2021 bis 30.09.2022 vor. Der 
Ertrag der Sektion belief sich auf 35.887 Fr, der Aufwand belief sich auf 32.501 Fr -> somit ergibt dies einen Gewinn 
von 3386 Fr. Das Eigenkapital der Sektion beträgt neu 55.522 Fr. 
 
Der Ertrag der JO belief sich auf 9.011 Fr, der Aufwand auf 12.267 Fr -> somit ergibt sich ein Minus von 3.255 Fr.  
 
Im Anschluss stellt Dominik noch kurz das Budget für 2023 vor.  
Geplante Ausgaben belaufen sich auf 38.000 Fr.  
 
Die Revisoren Angela Furrer und Oscar Supersaxo haben die Kasse geprüft. Oscar stellt den Revisionsbericht vor: die 
Buchhaltung stimmt und ist sauber und ordentlich. Er beantragt an die Versammlung, dies so zu genehmigen und Domi-
nik und den Vorstand zu entlasten. Dies wird von der Versammlung ohne Einwände angenommen. Applaus. 
 
Samuel dankt den Revisoren für ihre Arbeit.  
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9. Neues Reglement Tourenbeitrag 
 

Anpassung Tourenreglement Art.22 
 
Ziel ist eine nachhaltige Sicherung der Vereins-Finanzen, welche einfach verständlich, klar abgrenzbar und zuverlässig 
ist. Hinweis: Es geht hier nicht darum, um die finanzielle Lücke in der Jugendarbeit zu schliessen. 
 
Mögliche Massnahmen: Ausgaben (Kürzungen nur im Notfall), Einnahmen (Erhöhung Mitgliederbeiträge, Erhöhung 
Tourenbeitrag). Samuel listet die Vor- und Nachteile der Einnahmemöglichkeiten auf.  
Gegen eine Erhöhung des Mitgliederbeitrages spricht die Erhöhung vor 2 Jahren, Einfluss auf Passivmitglieder. Für die 
Erhöhung der Tourenbeiträge spricht das Verursacherprinzip, Gleichschritt Ausgaben/Einnahmen und dass die Erhö-
hung zielgerecht ist (in Zukunft kleinere Gruppen unterwegs aufgrund der Sicherheit).  
 
Der Vorstand entschied sich für eine generelle Tourenbeitragserhöhung mit Kostenbeteiligung.  
 
Art. 22  
Die Teilnehmer bezahlen ihre persönlichen Auslagen selber. Für organisierte Touren der Sektion, inklusive Bergführer-
touren gelten folgende Ansätze: 

• Pro Tag 15.00 plus 20.00 pro Übernachtung für Touren mit 2er und 3er Seilschaften 
• Jugend pro Tag 10.00 

für Skitouren, Schneeschuhtouren, Eisklettern, Wanderungen, Klettern, Klettertouren, Hochtouren … 
 
Nach dem unterbreiteten Vorschlag melden sich Supersaxo Rita, Anthamatten Dominic und Anthamatten Reinhard zu 
Wort.  
 
Rita sagt, dass jede Tour kostendeckend sein müsste. Sie sei nicht bereit andere Touren querzusubventionieren und 
schlägt vor den Sektionsbeitrag 2 bis 3 Franken zu erhöhen.  
 
Dominic dankt dem Vorstand für die Arbeit. Er sagt, dass es nicht der Norm entspreche, Tourenbeiträge zu zahlen, da 
jede*r bereits einen Beitrag zahlt. Momentan Ertrag CHF 55‘000…keine Zielführung.  
Er würde mit der Idee der Erhöhung des Tourenbeitrags zuwarten und eventuell in 3 bis 4 Jahren noch einmal prüfen.  
Auch Dominic schlägt Erhöhung des Mitgliederbeitrages um CHF 3.- vor.  
 
Reinhard sagt, dass er gern bereit ist etwas mehr für eine Tour zu zahlen und befürwortet den Vorschlag des Vor-
stands.  
 
Samuel sagt, dass Einnahmen und Ausnahmen konstant zu halten sind. Betreffend Zielführung Finanzen würde der 
SAC gerne Projekte (Suonen, Klettersteig,…) unterstützen, bei denen man momentan zurückhaltend ist.  
 
Es kommt zur Abstimmung.  
 
Variante 1 (Erhöhung Touren): 47 ja 
Variante 2 (Erhöhung Mitgliederbeitrag) 30 ja 
 
Somit wird der Vorschlag des Vorstands angenommen.  
 

10. Wahlen 
 
Der gesamte Vorstand stellt sich für eine weitere Periode zur Verfügung.  
Vorschlag: Vorstand 1 Mitglied aufstocken  
Michi Steiner wird ohne Gegenstimme in den Vorstand gewählt.  
 

 
11. Verschiedenes 
 

CAI 
Die Kollegen der CAI danken für gute Beziehung seit 13 Jahren. Schätzen die Freundschaften sehr. Ausflüge und Wan-
derungen sind grosse Bereicherung. Lassen Grüsse ausrichten.   
 
Kurzer Filmausschnitt über das Antronatal.  
 
Am 07.10.2023 findet das alljährliche Treffen mit dem CAI statt.  
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Zermatt 
Silvia Burgener bringt Grüsse aus Zermatt mit. Neuigkeiten: Arbenbiwak neues Reservationstool 
 
Transalp 
Diana Zurbriggen gibt kurz die Daten und Route für die nächste Transalp-Etappe durch.  
11.- 19.03.2023 mit Gabriel Voide. Man sollte sich möglichst bald anmelden. Das Detailprogramm ist auf der Homepage 
ersichtlich. Immer gute Gesellschaft und viel Abwechslung.  
 
Um 20.30 Uhr endet der offizielle Teil der GV. 
 
 
 

 
  

Sarah Burgener, Aktuarin         Naters, 14.12.2022 
 


